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RISING CEREAL PRICES COMPLICATE THE FOOD  
EQUATION IN THE SAHEL AND WEST AFRICA 

Change in consumer prices compared with the 5-year 
average for the main cereals, by country

Note: Variation in main cereal prices compared with the five-year average.

Sources: National market information systems, World Food Programme (WFP), FEWS NET.

This map is without prejudice to the status of or sovereignty over any territory, to the delimitation 
of international frontiers and boundaries and to the name of any territory, city or area.
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Rising food prices continue to reduce the ability of households to access healthy and nutritious food, which is why they play such a key 
role in food and nutrition security. 

In April 2023, average food inflation was estimated at 22% in the region. This is essentially due to several endogenous factors that are 
seriously disrupting production and supply systems. These include export bans on food products by some gover ments, illegal border 
taxes and a fall in the purchasing power of local currencies in several countries. The impact of the depreciation of local currencies on 
food prices has been particularly pronounced in the countries of the Gulf of Guinea, with record increases compared to the average 
over the past five years in Ghana (179% on maize), Sierra Leone (124% on rice) and Nigeria (73% on rice).

By disrupting markets and driving up transport costs, insecurity and violence is also contributing to inflation. In the province of Yagha, 
in Burkina Faso’s Sahel region, for example, the price of sorghum rose by 254% in February 2023 as a result of worsening attacks, which 
reduced market supplies, compared with a national annual variation of 17% and a five-year variation of 54%.

(Sources: CILSS (2023), “Impact de la Vie Chère et la Crise Russie-Ukraine sur la sécurité alimentaire et nutritionnelle au Sahel et en Afrique de 
l’Ouest”; PAM-CONAGESS (2023), “Bulletin de suivi des marchés au Burkina Faso”.)
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LA FLAMBÉE DU PRIX DES CÉRÉALES COMPLIQUE DAVANTAGE  
L’ÉQUATION ALIMENTAIRE AU SAHEL ET EN AFRIQUE DE L’OUEST

Variation des prix à la consommation par rapport à la moyenne 
sur 5 ans pour les principales céréales par pays

Note : Variation des prix des céréales principales par rapport à la moyenne quinquennale. 

Sources : Systèmes d’information des marchés (SIM) nationaux, Programme Alimentaire Mondial (PAM), FEWS NET.

© 2023. Secrétariat du Club du Sahel et de l’Afrique de l’Ouest (CSAO/OCDE)

La hausse du prix des aliments continue de réduire la capacité des ménages à accéder à une alimentation saine et nutritive, d’où son 
rôle déterminant dans la sécurité alimentaire et nutritionnelle. 

En avril 2023, l’inflation moyenne sur les denrées alimentaires était estimée à 22 % dans la région. Celle-ci est essentiellement due à 
divers facteurs endogènes perturbant fortement les systèmes de production et d’approvisionnement. Il y a notamment les mesures 
d’interdiction d’exporter de produits vivriers prises par certains gouvernements, les taxations illicites aux frontières et la chute du 
pouvoir d’achat des devises locales dans plusieurs pays. L’impact de la dépréciation des monnaies locales sur les prix des denrées est 
surtout prononcé dans les pays du Golfe de Guinée, avec des hausses records par rapport à la moyenne des cinq dernières années, au 
Ghana (179 % sur le maïs), en Sierra Leone (124 % sur le riz), et au Nigéria (73 % sur le riz).

En perturbant les marchés et en occasionnant un renchérissement des coûts de transport, les violences sécuritaires contribuent 
également à l’inflation. Dans la province de Yagha, Sahel Burkinabè par exemple, avec l’aggravation des attaques qui réduisent 
l’approvisionnement des marchés, le prix du sorgho a augmenté de 254 % en février 2023 comparé à une variation annuelle nationale 
de 17 % et quinquennale de 54 %. 

(Sources : CILSS (2023), « Impact de la Vie Chère et la Crise Russie-Ukraine sur la sécurité alimentaire et nutritionnelle au Sahel et en Afrique de 
l’Ouest » ; PAM-CONAGESS (2023), « Bulletin de suivi des marchés au Burkina Faso ».)

Cette carte est sans préjudice du statut de tout territoire, de la souveraineté s’exerçant sur ce dernier, 
du tracé des frontières et limites internationales, et du nom de tout territoire, ville ou région.
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